

# CAMPAÑA VACUNAL 2025

Estimados padres, madres y/o tutores legales:

Las Enfermeras Referente Escolar ( Erc ) de Morón-Pruna, nos ponemos en contacto con usted, aprovechando la oportunidad que nos brinda el Centro Educativo a través de su medio de comunicación , para informarles del inicio de la campaña vacunal que se llevará a cabo en el mes de **ABRIL**, y que nos va a ayudar a que nuestra población infanto-juvenil esté protegida ante enfermedades como Meningitis, Tosferina, Cáncer por virus del Papiloma ( VPH ), etc...

Las vacunas son muy importantes para la prevención de enfermedades infecciosas y constituyen una de las estrategias de salud pública que mayor beneficio ha producido y continúa produciendo en la historia de la humanidad.

La vacunación en los Centros Educativos se va a dirigir a los alumnos nacidos en 2013 ( 6º de Primaria ) y alumnos nacidos en 2011 ( 2º ESO ).

La Consejería de Salud de Andalucía recomienda las siguientes vacunas:

## **6º de Educación Primaria:**

- Vacuna frente a la **Meningitis ACWY**: 1 dosis.
- Vacuna frente a la **Varicela**: 2 dosis para aquellos chicos y chicas que no hayan sido vacunados con anterioridad y/o no hayan pasado la varicela. En aquellos que hayan recibido una dosis anteriormente, se administrará la segunda dosis.
- Vacuna frente al **Virus del Papiloma Humano**: En chicos y chicas, 1 dosis.

## **2º Educación Secundaria Obligatoria**

- Vacuna frente al **Tétanos, Difteria y Tosferina** : 1 dosis.

## **Información sobre las vacunas:**

**Vacuna frente al Meningococo ACWY**

El meningococo es un microorganismo que puede causar meningitis bacteriana y otras enfermedades muy graves. La meningitis puede dejar secuelas en un 30% de casos y llevar al fallecimiento en el 10%.

La vacuna protege frente a 4 tipos de meningococo: A, C, W, Y.

Más información: <https://www.andavac.es/campanas/meningitis/>

### **Vacuna frente al Virus del Papiloma Humano (VPH)**

El VPH es la infección de transmisión sexual más frecuente, y afecta tanto a mujeres como a hombres. La infección puede producir cáncer con el tiempo en algunas personas, como consecuencia más importante.

La pauta correspondiente es de 1 dosis tanto en chicos como en chicas, de 12 a 18 años.

Más información:

<https://www.andavac.es/vacunacion-papilomavirus-en-andalucia/>

### **Vacuna frente a la Varicela**

La varicela es una enfermedad viral que se caracteriza por la aparición en la piel de lesiones formadas por pequeñas pápulas que se transforman en vesículas y que al secarse forman costras. Es una infección muy frecuente, sobre todo en la infancia. Habitualmente es una enfermedad benigna, aunque en adolescentes y personas adultas puede ser más grave.

Más información aquí: <https://www.andavac.es/calendario-vacunaciones/>

### **Vacuna frente a tétanos y difteria y tosferina (Tdpa) .**

Se administra a los 13-14 años de edad, en el curso de 2º de ESO. Corresponde a la dosis de recuerdo de la vacuna frente a la difteria, tétanos y tosferina, cuya pauta se inició a los 2 meses de edad. La pauta es de 1 dosis. Más información aquí:

<https://www.andavac.es/calendario-vacunaciones/>

### **Todas las vacunas mencionadas han demostrado ser seguras.**

Como cualquier otro medicamento, pueden producir efectos secundarios. La mayoría de estos son leves, siendo los más frecuentes: enrojecimiento o inflamación en el lugar de la inyección, fiebre en las primeras 48 horas, dolor de cabeza.

Por otro lado, no debemos olvidar, que la administración de cualquier vacuna en adolescentes se asocia con mayor frecuencia a síncope o desmayos.

En muy raras ocasiones se puede producir una reacción anafiláctica.

En los próximos días y a través de este mismo medio, les informaremos de la fecha, hora y lugar de la vacunación de los diferentes cursos, así como del envío del Consentimiento Informado que deberán firmar para poder vacunar a los chicos y chicas de los mismos.

Quedamos a su entera disposición para cualquier aclaración sobre el tema.

Mercedes Benítez Márquez.  
( Erc.C.S El Rancho.)

Lola Romero Hidalgo.  
( Erc.C.S San Francisco.)

